
Pfarrgemeinderatssitzung am 26.07.2023 im „micado – das Café“ Dormagen

ÖFFENTLICHER TEIL

1. Begrüßung und geistlicher Impuls

Die Sitzung wird um 19:30 Uhr durch den Vorsitzenden Herr Neher eröffnet, der
zunächst alle Anwesenden begrüßt und kurz die neue Leiterin des Micado-Cafés,
Frau Kleinen, vorstellt.
Frau Kleinen beginnt mit einem kurzen geistlichen Impuls.

2. Offene Kinder- und Jugendarbeit im „micado – das Café“

Herr Neher stellt den beiden Gästen vom Micado kurz den Pfarrgemeinderat mit
seinen Funktionen vor, woraufhin sich Frau Kleinen den Anwesenden selbst vorstellt
und ihre Ziele und Beweggründe hinsichtlich der Leitung des Micado erläutert.
Frau Kleinen erörtert zudem kurz die Arbeit der Katholischen Jugendagentur (KJA)
sowie das Angebot des Cafés. Exemplarisch verweist sie unter anderem auf das
„Café Grenzenlos“, das Sprachförderungsangebot sowie die Ü8-Partys.
Olivia Gnielinski fragt nach der Jugendarbeit in der Pfarrei, woraufhin Herr Neher auf
das Chorhaus, die Messdiener, den Kinder- und Jugendtreff Hackenbroich sowie die
Kommunion- und Firmvorbereitung verweist.

3. Organisatorisches
3.1. Protokoll der Sitzung vom 17.05.2023

Das Protokoll wird einstimmig und ohne Rückfragen angenommen.

4. Berichte
4.1. Diözesanrat/Katholikenrat

Herr Thöne gibt ein kurzes Resümee der vergangenen Sitzung des Diözesanrats, in
dem ein zentrales Thema die Nachhaltigkeit gewesen sei. Er gibt an, dass das Erz-
bistum Köln hinsichtlich der Photovoltaikanlagen auf den zum Bistum gehörenden
Gebäuden unterrepräsentiert sei und man dies ändern wolle.

4.2. Pastoralteam

Pfarrer Korr verweist auf die aktuell schwierige Personalsituation im Bereich der Kir-
chenmusik, die sich jedoch in absehbarer Zeit wieder verbessern soll. Pfarrer Korr
spricht kurz das allgemeine Problem mit der Nachwuchsarbeit im Bereich der Kir-
chenmusik an.



4.3. Kirchenvorstand

Herr Conrad spricht hinsichtlich der letzten Kirchenvorstandssitzung ebenfalls die
Thematik der Nachhaltigkeit an. So sollen beispielsweise die energieaufwendigen
Lampen in der Kirche St. Michael in Dormagen-Mitte durch LEDs ersetzt werden.
Außerdem seien Photovoltaikanlagen auf fünf Gebäuden geplant.

5. Schwerpunkte

Herr Neher gibt an, dass sich zu Beginn der Amtszeit des PGR auf vier Schwer-
punkte geeinigt worden sei.

5.1. Soziale und karitative Angebote

→ Zugang zum Secondhand-Shop des Caritasverbandes im Römerhaus
Es wird der Zeitungsartikel aus der NGZ vom 05.07.2023 thematisiert, in dem u.a.
von Seiten der Christlich-Demokratischen Arbeitnehmerschaft (CDA) die mangelnde
Barrierefreiheit des Secondhand-Shops im Römerhaus angesprochen wird. Im Zuge
des Vorschlages eines Lifts gibt Herr Conrad an, dass hierbei die Gewährleistung der
Fluchtwege berücksichtigt werden müsse. Eine erste Behandlung des Themas habe
bereits im Kirchenvorstand stattgefunden.
Herr Neher stellt daraufhin die Frage, wie man sich im Allgemeinen zu Barrierefrei-
heit positionieren soll, woraufhin einige Beiträge mit dem Thema der allgemein gerin-
gen Barrierefreiheit, unter anderem im Römerkeller und im Micado, geäußert werden.

Herr Neher fasst zusammen, dass es sich bei der Barrierefreiheit um ein wichtiges
Thema handele, das der Pfarrgemeinderat bedarfsorientiert fördern werde. Es wird
festgehalten, ggf. eine gremienübergreifende Arbeitsgruppe zu erstellen, die sich mit
diesem Bereich auseinandersetzt. Ein Vorschlag ist, die Optionen für den gesamten
Römerhaus-Gebäudekomplex mit einem zentralen barrierefreien Eingang zu prüfen,
was an den Kirchenvorstand weitergeleitet werden soll.

5.2. Umwelt und Bewahrung der Schöpfung

Seitens der für den Themenbereich der Umwelt zuständigen Arbeitsgruppe sei zur-
zeit nichts zu vermelden.

5.3. Liturgie und Verkündigung
→ Rückblick auf das Fronleichnamsfest

Herr Neher spricht die große Beteiligung am Fronleichnamsfest an und gibt an, viel
positives Feedback erfahren zu haben. Es waren insgesamt 424 Teilnehmer/innen



anwesend, was einen Rückgang nach der Pandemie darstelle. Im kommenden Jahr
finde das Fronleichnamsfest in Dormagen statt.

5.4. Medien- und Öffentlichkeitsarbeit
→ Umfrage Pfarrbrief

Herr Stude berichtet, dass man aktuell auf der Suche nach einer passenden Agentur
und Druckerei für den Pfarrbrief sei. Er verweist auf eine Umfrage unter den
Gemeindemitgliedern, die zum einen in den Kirchen auslege und darüber hinaus
auch online über einen QR-Code abrufbar sei, und teilt über ein Handout die bisheri-
gen Ergebnisse aus insgesamt 69 Teilnahmen mit. Überwiegend seien die
Gemeindemitglieder mit dem bisherigen Angebot zufrieden; Kritikpunkte seien unter
anderem, dass der Brief zu theologisch und nicht aktuell sei. Bei der letzten Redak-
tionssitzung habe man sich darauf geeinigt, weiterhin ein Oberthema zu veröffent-
lichen, was auf allgemeine Zustimmung trifft.

6. Termine
6.1. Gemeinsames Treffen mit dem PGR Dormagen-Nord am 08.08.2023
in Zons

Herr Neher verweist kurz auf das anstehende Treffen der Pfarrgemeinderäte.

6.2. Festgottesdienst zu „650 Jahre Stadt Zons“ am 12.08.2023

Diakon Brings gibt einige Einzelheiten zum geplanten Festgottesdienst in Zons
bekannt. So soll der Gottesdienst einmal vor Ort auf einer großen LED-Wand sowie
online übertragen werden. Darüber hinaus sei eine Brotsegnung geplant. Beim Predi-
ger handele es sich um Herrn Willibert Pauels. Um 17 Uhr starte der Gottesdienst
und für 19 Uhr sei der Festakt geplant.

6.3. Verabschiedung von Gemeindeassistent Paetsch am 20.08.2023

Am 20. August wird Herr Gemeindeassistent David Paetsch im Rahmen der Heiligen
Messe in der Pfarrkirche St. Michael verabschiedet. Anschließend findet ein Emp-
fang im Römerhaus statt. Herr Neher gibt an, dass die berufliche Zukunft Herrn
Paetschs in Pulheim liege, und fragt nach Ideen für Verabschiedungsgeschenke.
Pfarrer Korr gibt bekannt, dass vom Pastoralteam eine St-Michael-Plakette geplant
sei.



6.4. Amtseinführung von Pfarrer Dr. Lennartz am 03.09.2023

Es wird kurz der Ablauf der Amtseinführung des neuen leitenden Pfarrers skizziert;
so soll Dr. Lennartz vor dem Portal in St. Michael durch den Pfarrgemeinderat
begrüßt werden. Anschließend wird Kreisdechant Hans-Günther Korr ihn in sein Amt
einführen. Herr Neher verweist darauf, dass Fürbitten geplant seien, die alle
Gemeindeteile abbilden sollen. Die Einnahmen durch die Kollekte an diesem Tag
sollen der Tafel Dormagen zugutekommen. Nach der Festmesse findet ein Begeg-
nungsfest auf dem Kirchplatz statt. Es wird noch einmal darauf hingewiesen, dass
der ursprünglich geplante runde Tisch nicht stattfinden werde.

6.5. Spirituelle Aktion am 16.09.2023 in Zons anlässlich „650 Jahre Stadt
Zons“

Herr Neher kündigt eine geplante spirituelle Aktion mit Impulsen zum Thema „Krieg
und Frieden“ am 16. September in der Kapelle am Rheintor in Zons an. Dazu werden
Flyer an die Anwesenden verteilt.

7. Verschiedenes

Herr Neher verweist kurz auf den Tag des ewigen Gebets am 29.09.2023.


